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令和６年度 第１回嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづくり審議会 会議録 

 

●審議会の名称   令和６年度 第１回嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづ 

くり審議会 

●開催日時     令和６年６月２８日（金）１４時００分から１５時１５分 

●開催場所     嘉麻市役所本庁５階５Ａ会議室 

●公開又は非公開  一部非公開 

●非公開の理由   令和５年度 差別事象に関する報告を行うにあたり、審議会のご

意見を踏まえ、個人などが特定できる内容を含むため、二次被害を

発生しないようにするための措置として、内容については非公開と

することとした。 

●出席者   

（１）出席委員 ９名 

森山 沾一 委員・小川 史佳 委員・頼金 豊子 委員・古川 勤 委員・ 

大里 茂晴 委員・古賀 恒也 委員・大滝 知幸 委員・荒木 紀子 委員・ 

田中 浩二 委員 

（２）欠席委員 ２名 

石本 弥子 委員 

有江 真由美 委員 

（３）事 務 局 

人権・同和対策課長 大塚 千穂子、課長補佐 松岡 守之、主任 金澤 陽菜 

●傍聴人数  ０人 

●会議次第 

１．委嘱書の交付 
２．自己紹介 
３．議 題 
 （１）嘉麻市人権教育・啓発実施計画について（令和５年度実績及び令和６年度 

取組事項） 

（２）その他 
４．閉会の言葉 

●審議の内容 

① 会議録確認者の指名について 
    小川 史佳 委員に決定 
 
② 議 題 

◎議題（１）嘉麻市人権教育・啓発実施計画について（令和５年度実績及び 

令和６年度取組事項）…資料１、資料２ 



- 2 - 

【事務局より全体を通しての報告】 
・資料はそれぞれの年度において、各々の部署より示されたものをまとめたものである。 

・第２次実施計画について、最終年度目である令和５年度実施計画実績及び、第３次実

施計画の初年度目である令和６年度実施計画取組事項について簡潔に報告する。 

・令和５年度「１ 行政全体としての取組」については、各課で全庁的な取り組みとし

て、研修会への積極的な参加や市民に寄り添った対応、市民にわかりやすい情報提供

に努めている。 

・人権意識の高揚のため、研修会等に自主的に参加しているが、市職員が参加する人権・

部落問題研修会については、全職員の参加までには至らなかった。ただし、業務調整

を図ることや研修内容を持ち帰って情報共有するなど、人権・部落問題研修へ参加す

るということに対する意識づくりは現れてきている。 

・令和５年度「２ 分野別人権施策の推進」については、16 の分野ごとの取組について、 

各担当部署からあがってきた取組事項の実績と成果から、取組内容に沿った各事業を

着実に推進することに努めており、具体的な取組を掲げているものはほぼ達成してい

るものと思われる。 

・令和６年度の取組事項については、令和５年度に審議及び答申を経て策定された第３

次嘉麻市人権教育・啓発実施計画に沿って、また、令和５年度の実績の成果及び課題

を踏まえながら、年度当初に各部署から示されたものである。加えて、取組内容をよ

り具体的な事業等を掲げ、人権施策の推進につなげていく。 

 

 
※後日、質問など問い合わせがあれば人権・同和対策課へ電話・質問票などで連絡をい

ただくこととした。（７月５日までに連絡なし） 
 
 
【質疑 （Ｒ５実績）】 
・会長 

  Ｐ１３ 奨学金貸付者（７名）が少ないのではないか。過去の申請実績は？ 
→令和４年度の申請者は８名。８名とも貸付が決定している。 

  市の奨学金よりも好条件の奨学金があるため、市の奨学金を第一希望とする学生が少

ないことや、他の奨学金で貸付対象とならなかった者も申請できるように申請時期を

遅らせている。早くに他の奨学金（日本学生支援機構 他）で貸付が決まることも多

く、市の奨学金に申請する学生は少なくなる傾向にある。 
今年度においても、募集人数に達せず、２次募集を行っている状況である。 

 
・委員 

市の奨学金は、他の奨学金を借り入れることができなかった学生をフォローしている

側面もあるので、重要な意義を持っていると感じる部分もある。 
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【質疑 （Ｒ６取組事項）】 

・会長 
質疑ではないが、嘉麻市にはデジタル戦略課ができている。インターネット上の人権

問題に対応できるよう、モニタリング等においてデジタル化を進めていってほしい。 
  
・委員 
Ｐ２７ インターネット上の書き込みや投稿等で表現的に問題があると思われる場

合は、どう対処していくのか 
→モニタリングについては、人権・同和対策課が対応しているところである。情報を確

認して対応を検討していく。 
 

※議題（１）について、この審議会としては了解した。 
 
◎議題（２）その他について 

【事務局報告概要】 
・令和５年度分野別差別事象報告状況件数について…別途資料配布（非公開） 

昨年度の嘉麻市における差別事象件数について報告。 

 

市内における差別事象の議会への報告及び市民への公表については、昨年度分に引き

続き件数のみを報告する。 

 

・その他、２０２４啓発冊子「新しき明日をつくる」及び同和問題啓発強調月間 嘉麻

市「人権のつどい」に関するチラシを紹介。また、「人権パネル展」について案内す

る。 

 

③ 閉会の言葉 
以上 

 

●配布資料 

１．会議次第 

２．嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづくり審議会 委員名簿 

３．資料１ 令和５年度嘉麻市人権教育・啓発実施計画 実績 

４．資料２ 令和６年度嘉麻市人権教育・啓発実施計画 取組事項 

５．２０２４啓発冊子「新しき明日をつくる」 

６．同和問題啓発強調月間 嘉麻市「人権のつどい」チラシ 

 

 上記に相違ないことを確認する。 
   令和６年７月１６日 

会議録確認者     小川史佳 委員   


